

市労連 第74回定期大会報告

—当面の闘争方針が決定された!—

京都市職員労働組合連合会は二〇一七年十二月七日(木)第七十四回定期大会をコープイン京都で開催した。司会を瀬戸高志執行委員長が務め「賃金や手当の削減がされ厳しい状況にある。公務員だから安泰の時代ではない。公務員をバッシングする安倍政権を倒すために次期参議院選挙では一致団結しましょう」と挨拶し幕が開けた。主催者挨拶では、役員改選により新委員長に京水労から村井委員が選出され挨拶に立った。続いて、一般経過報告がされ、二〇一七年度一般会計決算及び特別会計決算、諸会計決算が報告され監査報告が行われた。続いて、議案に入り「国からの賃金削減攻撃を許さず、雇用を守り、職場の諸権利・労働条件の改善に向け市労連の団結を強化する」とした二〇一八年度運動方針や予算が提出され参加代議員の拍手をもって採択された。また役員改選では引続き瀬戸高志執行委員長が副委員長となり、京交三役が執行委員に選出された。その後、大会宣言案が読み上げられ、全員の拍手で確認がされ、最後に団結ガンバローで締めくくり、大会は終了した。



会計報告をした

下電車副部長

司会を務めた
瀬戸高志執行委員長

発行所 京都交通労働組合
京都市中京区壬生坊城町48
TEL075-841-0948 FAX075-811-3536

定価 一部10円

本紙の購読料は組合費に含まれています

毎月1日発行

発行者 瀬戸高志
編集者 梅田涼

...一 面...

- 市労連第74回定期大会報告
- 第26回交運労協定期総会報告
- 善行表彰報告
- 府本部女性部定期大会報告
- 京都府本部青年部交流会報告

...二 面...

- 梅津支部エンパワメント報告
- 第25回東九条マダン取材報告
- 第2回組合員の窓
- 教宣部員のつぶやき
- ナンプレ解答



第26回交運労協定期総会報告

二〇一七年十二月一日(金)グランピア京都で開催された定期総会では、陸、海、空に働く運輸労働者の産別組織が集い、レール部会・バス部会・トラック部会・ハイタク部会・航空観光部会が参加し、二〇一七年の運動方針を確認した。主催者として宮城議長(私鉄京都地協)が「安东尼の時代ではない。公務員をバッシングする安倍政権を倒すために次期参議院選挙では一致団結しましょう」と挨拶し幕が開けた。主催者挨拶では、役員改選により新委員長に京水労から村井委員が選出され挨拶に立った。続いて、一般経過報告がされ、二〇一七年度一般会計決算及び特別会計決算、諸会計決算が報告され監査報告が行われた。続いて、議案に入り「国からの賃金削減攻撃を許さず、雇用を守り、職場の諸権利・労働条件の改善に向け市労連の団結を強化する」とした二〇一八年度運動方針や予算が提出され参加代議員の拍手をもって採択された。また役員改選では引続き瀬戸高志執行委員長が副委員長となり、京交三役が執行委員に選出された。その後、大会宣言案が読み上げられ、全員の拍手で確認がされ、最後に団結ガンバローで締めくくり、大会は終了した。

* * * 善行表彰報告 * * *



～表彰を受けた松崎啓太車掌～

天神川庁舎管理事務室にて善行表彰が行われ、山本耕治管理者から烏丸線乗務区の松崎啓太車掌に表彰状が授与されました。松崎車掌は十月十五日(日)お客様より、車内で倒れている人がいると通報を受け、現場へ急行。急病人の呼吸、鼓動がないのを確認すると直ちに心臓マッサージを行い、意識を戻すことに貢献しました。

松崎車掌のコメント
「現場に居合わせた時、頭が真っ白になりそうでした。が、定期教育訓練などで人命救助の講習を受けていたおかげで、行動に移すことが出来ました。今回のことを見忘れず、またこのような事が起きた時も、思い切って行動に移せるよう、意識して仕事に取り組みたいと思います。」

京都府本部 青年部交流会報告

二〇一七年十一月一日(水)に府本部女性部定期大会がメルパルク京都にて開催された。八単組三十三人が参加し、京交からは四人が参加した。冒頭に、草川女性部長が「この定期大会が誰もが働きやすい職場になる第一歩になります」と主催者挨拶に立ち、続いて来賓に府本部から植田副執行委員長がご臨席され祝辞を受けた。大会では、平和活動をはじめとした二〇一七年度スライド活動報告を執行部が行い代議員で確認した。次に二〇一八年度の活動方針と府本部女性部新役員を代議員で承認した。京交からは東西線乗務支部の草川美佳さんが再任、烏丸線乗務支部の岡澤恭子さんが常任委員として選出された。最後に各単組の紹介があり、府本部女性部定期大会が終了した。

府本部女性部定期大会報告

定期大会に参加して
今回府本部女性部定期大会は二回目ですが、初めて主催者側として参加し、準備不足を感じました。この経験の反省点をしつかりと見直し、来年度の女性部の発展に貢献していきたいと思います。また、京交青年女性委員会の活動を継続するだけでなく女性部での経験を活かし、モチベーションを高めていく取り組みをしていきたいと思います。今後も、京交青年女性委員会・自治労女性部の活動にご協力を願います。

草川美佳
青年女性委員長

二〇一七年十月二十八日(土)に自治労京都府本部青年部主催のBBQ交流会が城陽市の友愛の丘にて開催されました。各単組から総勢三十五人が参加し、京交からは四人が参加しました。最初に上辻久光青年部長(宇治田原町職)から「この交流会は、短い時間ではあるが、楽しみながら、多くの方と親睦を深めてほしい」と挨拶があり、交流会が始まりました。あらかじめ、班が(原則、各単組で同じテーブルにならないように)決められており、お互い対面で、最初こそ緊張しているものの、BBQの火おこし作業等を通じ、すぐに打ち解け、会話が弾んでいました。それぞれの職場の話、各単組での活動の話など意見交換しながら、非常に有意義な時間を過ごしました。最後に、岩田憲悟青年部長(八幡市職)から「今後とも、単組の垣根を越えて、協力してみたい」との挨拶があり、「一本締めをして、閉会しました。

挨拶に立つ
草川委員長

...大会参加した代議員...

梅津支部エンパワメント報告 ~天神川を美しく!~



(日) 地域住民の方々と親睦を深め、また社会貢献を目的に、梅津営業所の横を流れる天神川の清掃活動に参加致しました。当日は曇つており途中小雨もありましたが、しっかりと防水対策をして近隣住民の皆様や各学区の美化委員の方々と清掃活動致しました。川の上から見ていると、それ程ゴミは無いよう見えますが、川へ下りてみると沢山のゴミに驚きました。空き缶やビニール袋、流木や自転車などがあり、あつという間にトラックの荷台がいっぱいになりました。地域の皆さん、私たちの参加を大変喜んでおられました。これからもこの活動に積極的に参加して地域の皆様に「愛される市バス」となるように貢献したいと思います。

第25回東九条マダン取材報告

二〇一七年十一月三日(金)京都市南区の元・山王小学校で第二十五回東九条マダンが開催されました。東九条マダンは、民族性や国籍、障害の有無や様々な立場の違いで一つのマダン(ひろば)を創りだす事を目指し一九九三年以来毎年秋に開催されている地域の祭りだそうです。昨年まで実行委員長を烏丸支部の福本泰市さんが務めていました。今年はオブザーバーとして見守つておられました。マダンの会場はグラウンドを囲む形で沢山の露店が並び、民族衣装の着付けや各種展示などがあり、隅では民族あそびなどが行われ子供達が楽しんでいました。イベントも沢山行われていて、その中でもブンムルノリという演目は大勢の老若男女からなるブンムルノリ隊が朝鮮半島の打楽器を奏でながら踊る演目で、そばで見ていると迫力満点でした。韓国・朝鮮の文化・歴史を理解したり、見て聞いて食べてと大変素晴らしい祭です。皆様是非とも足を運んでみて下さい。

(左)前実行委員長の福本泰市さん
(右)新実行委員長の梁設さん

大会実行委員長 梁 設(YANG SEOK-JUNG)さん インタビュー

普段はカフェで働いておられる梁設さん。今年から実行委員長になられました。今回のマダンについてお話を伺いました。

初回から関わってきましたが知らないこともあり、今回実行委員長として携わり改めてスタッフの皆さんとの協力に感謝しています。一年を掛けて準備を重ね、演舞の本格練習は九月から始まりました。しかし、終盤の総合練習では、雨が降ってしまい当日まで不安がありましたが、無事にこの日を迎えるにこぎました。

かわいい子供たちや大人たちが踊る姿



A black and white photograph of two individuals. On the left is a man with glasses and short hair, wearing a dark t-shirt under a light-colored jacket. On the right is a woman with long dark hair tied back, wearing a light-colored blazer over a dark top. They are both smiling at the camera.

二〇一七年十一月三日(金)京都市南区の元・山王小学校で第二十五回東九条マダンが開催されました。東九条マダンは、民族性や国籍、障害の有無や様々な立場の違いを超えて沢山の人々が共に集い力を合わせて一つのマダン(ひろば)を創りだす事を目指し一九九三年以来毎年秋に開催されている地域の祭りだそうです。昨年まで実行委員長を鳥丸支部の福本泰市さんが務めていました。今年はオブザーバーとして見守つておられました。マダンの会場はグラウンドを開む形で沢山の露店が並び、民族衣装の着付けや各種展示などがあり、隅では子供達が楽しんでいました。イベントも沢山行われていて、その中でもブンムルノリという演目は大勢の老若男女からなるブンムルノリ隊が朝鮮半島の打楽器を奏でながら踊る演目で、そばで見てていると迫力満点でした。韓国・朝鮮の文化・歴史を理解したり、見て聞いて食べてと大変素晴らしい祭です。皆様是非とも足を運んでみて下さい。



～賑やかな様子～

第二回 組合員の窓

第二回目は辻井電車部長を紹介。乗務区で助役をされている辻井電車。今回はプライベートな質問。辻井電車部長の意外な一面をご紹介します！



笑顔で応える
汁井電車部長

第二回目は辻井電車部長を紹介。日頃は烏丸線乗務区で助役をされている辻井電車部長、今回はプライベートな質問。辻井電車部長の意外な一面をご紹介します！

・ 氏名 辻井 啓典
・ 生年月日 一九七二年一月二十七日
・ 入局 一九九六年九月
・ 家族構成 妻 子供二人（長男・長女）
・ 前職 配達業

Q. もし交通局に入つていなかつたらどんな職業についていましたか？
A. 想像できません。

Q. 今年、一番嬉しかった事は何ですか？
A. 四月に、長女が誕生した事です。

Q. これまでの人生で、家・車以外で一番高い買物は何ですか？
A. ロードレーサー（自転車）ですね。昔、よく乗つてました。けつこう自転車の知識があつて愛好家と話しが弾むのですが、私が走つて姿を誰も見た事がないので、「幻のロードレーサー」と言われています。

Q. お城好きで有名な辻井電車部長ですが、お薦めのお城はどこですか？
A. 姫路城です。美しく、スケールが大きいです。ちなみに、大阪城などはエレベーターが備え付けてあつたり、作り自体が鑑賞用に整備されて鉄筋コンクリートなのでお城としては少し残念です。

Q. ズバリ奥様との出会いはどこですか？
A. 友人の紹介です。

Q. 好きな女性のタイプはありますか？

私は趣味でゴルフをしますが、ゴルフボールには何故凸凹があるのか気になつて調べてみました。ゴルフボールの表面には「デインプル」と呼ばれる数多くの凹凸がつけられています。軟式野球のボールにも同じように凸凹がありますが、空中を飛んでいるボールにはボールを後方に引き戻そうとする空気の渦（空気抵抗）が発生します。ゴルフボールのデインプルはこの力を弱めるとともに、揚力（ボールを上方に持ち上げる力）を高める働きがあります。デインプルのあるボールとツルツルのボールとを比べた場合、デインプルのあるボールの方が空気抵抗が五分の三以下に、そして揚力は二～五倍も大きくなることが科学的に実証されておりデインプルの進化が飛距離を大幅にアップさせたといわれています。ゴルフボールはゴルフ創世記の一四五〇年代に生まれた「フェザーボール」が第一号といわれていて、牛や馬などのなめし革で作ったカバーの中に、ガチョウの羽をギュウギュウに詰め込んで作られたボールでしたが、消耗が激しいことから一八四〇年代に入り、天然樹脂を素材とした「ガタパチャボール」の登場でその幕を閉じる事になりました。このガタパチャボールも誕生当初はフェザーボール同様、表面はツルツルでした。しかし、プレーしていくにつれ、新品のボールより表面に傷ついたボールの方が飛ぶという事が分かり、その後、はじめから表面に刻みを入れたボールが作られるようになつて、これがデインプルのはじまりだそうです。もし、ゴルフボールにデインプルがなければ一〇〇ヤードも飛ばない事を考へるとこの小さな凹凸がいかに大きくゴルフを変えたかが分かると思います。でも飛距離アップはやはり練習ですね。

教宣部員のつぶやき



ナンプレ

9	4	2	1	8	7	3	5	6
7	3	5	2	4	6	1	8	9
8	1	6	3	5	9	7	4	2
3	5	8	7	2	4	6	9	1
2	7	1	9	6	8	5	3	4
4	6	9	5	1	3	2	7	8
1	9	3	4	7	2	8	6	5
5	8	4	6	3	1	9	2	7
6	2	7	8	9	5	4	1	3

当選者氏名（敬称略）
里見 博之（烏丸線乗務支部）
田原 望（本局支部）
田邊由紀子（本局支部）

江谷 孝行 教宣部長